

## WAS HEISST DAS: DER WILLE GOTTES?

Wie erkenne ich den Willen Gottes für mein weiteres Leben? Als einen der wesentlichsten Punkte im Blick auf den Willen Gottes müssen wir wissen, daß die Bibel diesem Begriff »Wille Gottes« zwei unterschiedliche Bedeutungen zugrunde legt. Diese verschiedenen Bedeutungen und ihr Verhältnis zueinander müssen wir verstehen.

### **Der Wille Gottes ist der Ratschluß Gottes**

Die Heilige Schrift lehrt uns, daß Gott für das Leben eines jeden Menschen einen Plan hat. In Epheser 1,11 steht, daß Gott »alles wirkt nach dem Ratschluß seines Willens«. Hier wird betont, daß Gott alles souverän leitet. Er wirkt an jedem Leben und in jedem Lebensbereich. Er zieht niemanden zu Rate. Der Ratschluß Gottes ist der umfassende, ewige Plan, den Gott für die Welt im allgemeinen und für unser Leben im besonderen zur Ausführung bringen wird.

Kann ich den Ratschluß Gottes für mein Leben erkennen? Ja, nachdem er sich in meinem Leben erfüllt hat! Wie steht es nun mit der Zukunft? Kann ich irgendeinen Teil des Ratschlusses Gottes für mein zukünftiges Leben erkennen? Deine geistliche Stellung und deine ewige Bestimmung sind die beiden einzigen Punkte, über die du Gewißheit haben kannst. Wenn du jetzt gerettet bist, kannst du davon überzeugt sein, daß du für alle

Zukunft gerettet bleibst (Johannes 5,24; 10, 27-29; Römer 5,1; 2. Korinther 5,17). Wenn du kein Christ bist, lebst du jetzt noch in der Sünde, und du kannst gewiß sein, daß du für alle Zeit geistlich tot bleiben wirst, wenn du Jesus Christus nicht ganz persönlich als deinen Erlöser annimmst (Epheser 2,1-3). Wer in Christus ist, kann außerdem mit Gewißheit sagen, daß der Himmel seine ewige Bestimmung ist (Johannes 14,2-3; 2. Korinther 5,6-8; 1. Thessalonicher 4,13-17). Wer in der Sünde lebt, kann gewiß sein, daß die Hölle seine ewige Bestimmung ist, wenn er in der Sünde verharrt (Johannes 3,36; 5,29).

Der Rest deiner Zukunft ist bis zu dem Augenblick vor dir verborgen, in dem sie sich ereignet, denn wir wissen nicht, ob wir den morgigen Tag hier auf Erden erleben werden. Deine Karriere, dein Ehepartner, dein Heimatort, deine Schulbildung, deine Freunde, Krankheiten, Unfälle, Auszeichnungen, Reisen, Einkommen, Ruhestand und so weiter sind Gott in seiner Allwissenheit offenbar, uns jedoch nicht vor der Zeit. Abgesehen von deiner geistlichen Stellung und deiner ewigen Bestimmung kann nichts, was sich in deinem Leben ereignet, mit absoluter Sicherheit vorausgesagt werden.

Wie steht es mit dem Ratschluß Gottes für die Welt im allgemeinen? Wir wissen, daß alles, was sich in der geschichtlichen Vergangenheit ereignet hat, Teil des Ratschlusses Gottes war. Können wir aber über den Ratschluß Gottes für die kommende Zeit irgendeine Aussage machen?

Die Bibel offenbart uns Ereignisse, die in der Zukunft stattfinden werden, wie zum Beispiel die Wiederkunft Jesu Christi, die große Trübsal, das Kommen des Antichristen, die verschiedenen Gerichte, den neuen Himmel und die neue Erde. Wir wissen, daß sich diese Dinge mit Sicherheit ereignen werden, weil Gott es so gesagt hat. Aber es werden sich noch viele, viele andere Dinge ereignen, die nicht im Wort Gottes vorhergesagt sind. Nur Gott weiß mit Gewißheit, wann und wo und warum

dies und jenes geschehen wird. Wie soll sich ein Christ dem Ratschluß Gottes gegenüber verhalten? Er sollte ihn als Wirklichkeit, die im Wort Gottes eindeutig gelehrt wird, anerkennen. Es ist gut, in diesem Willen zu ruhen, weil Gott dies selbst sagt. Er läßt denen, die Gott lieben, alles zum besten mitwirken (Römer 8,28). Mache dir darüber hinaus keine Sorgen und versuche nicht, für alles Erklärungen zu finden, denn Gottes Wege sind unerforschlich. »O Tiefe des Reichtums, sowohl der Weisheit als auch der Erkenntnis Gottes! Wie unausforschlich sind seine Gerichte und unausspürbar seine Wege!« (Römer 11,33).